
Verbale riunione Commissione Mensa 15 Febbraio 2021 

L’anno 2021 il giorno 15 febbraio si riunisce la commissione mensa .                                                                             

Secondo le disposizioni dovute alla situazione pandemica la riunione si svolge nella duplice 

modalità in presenza e via zoom. Intervengono alla riunione i rappresentanti dell’ amministrazione 

Comunale,  della Sodexo e i commissari mensa relativamente alla componente insegnanti e 

genitori.  La Dott.sa Frezza apre la riunione verificando le presenze.                                                                                                                                                                              

Si dà parola al presidente in carica Sig. Pierluigi Atzeni che darà lettura ad una sua personale 

missiva, attraverso cui motiva la irrevocabile decisione a dare le dimissioni in qualità di Presidente.                                                                                   

La lettera viene messa agli atti.                                                                                                                                             

Interviene l ‘assessora Baldaro Gabriella che risponde, affermando che l’amministrazione ha 

sempre tenuto conto dell’importanza della commissione dei suoi ruoli e dell’impegno svolto dai 

commissari. Altresì sottolinea che la commissione ha l’impegno di offrire un menù che risponda a 

precisi e indispensabili criteri nutrizionali così come indicato anche dai Larn e ATS, ma che deve 

essere appetibile e gradevole ai bambini.                                                                                                                                     

Si procede alla candidatura del nuovo Presidente della Commissione, e il candidato Sig. Filippo 

Falzoni viene eletto all’unanimità. Il presidente nomina segretaria la Sig.ra Fulco Alessandra 

Antonella.                                                                                                                                                                           

Nei molti interventi sia della componente genitori che insegnanti si lamenta la poca gradevolezza 

di alcune pietanze. I bambini di conseguenza non fanno un pasto completo, e  poco serve l’invito 

da parte degli insegnanti almeno ad assaggiare.                                                                                                                                                      

Si dibatte a tal proposito, che se da una parte alcune pietanze possono essere sostituite per 

rendere più gradevole il momento del pasto , c’è altresì una scarsa conoscenza dell’importanza di 

proporre e far consumare alcune pietanze, che sono essenziali per un pasto che sia nutritivo e non 

solo riempitivo.                                                                                                                                                        

Il presidente Falzoni prende parola e sottolinea l’importanza dei commissari e dell’apporto che 

ognuno di loro può dare, per esperienze personali e lavorative al di fuori dell’ambito della 

commissione, e, per chi non l’avesse fatto, per essere più decisivo nelle valutazioni e nelle scelte, 

chiede espressamente che possa essere al più presto messo nelle condizioni dall’amministrazione 

di partecipare al corso di formazione. Ribadisce inoltre l’importanza di fare il maggior numero 

possibile di rilevazioni e soprattutto di segnalare con precisione le rimanenze nei piatti sui moduli 

preposti, che sono al momento il mezzo migliore per fotografare lo stato dei fatti.                                                                                                                                                                 

Il Signor Arciello chiede che l’utenza sia coinvolta maggiormente, che è necessario discutere con le 

famiglie, organizzare dei momenti per fare informazione con quest’ultime.                                                                                      

L’assessora Baldaro risponde che ci sono già in essere dei progetti, ad esempio Colazione a scuola.                    

Il Presidente ribadisce che bisogna infondere una cultura dell’educazione alimentare alle famiglie.                 

Il Signor Chansez, denuncia che c’è un grande spreco nel cibo che in larga quantità non viene 

consumato.  Il Dott. Bassi ricorda che l’amministrazione ha già organizzato in più occasioni dei 

momenti tipo “Mense aperte “ delle proposte educative di informazione, ma che l’utenza ha 

sempre risposto in numero altamente basso.                                                                                                                                                                                

L’ assessora Baldaro ribadisce  che la commissione mensa è un organo consultivo, è un pensiero 

molto forte che ha una lunga storia ed esperienza, e che deve trovare i giusti equilibri, e sottili 



compromessi, al fine di unire il principio di gradevolezza e nutrimento di una pietanza.                                                                                                   

Il Dott. Bassi ricorda ai presenti che le proposte devono essere sostenibili anche economicamente 

da parte dell’amministrazione.                                                                                                                                                                                     

Il Presidente Falzoni comunica ufficialmente la propria email e chiede espressamente ai 

commissari di inviargli le proprie idee/proposte/sollecitazioni. 

La riunione si conclude alle ore 19.40 

Pioltello 02- 03 -2021 

LA SEGRETARIA                                                                                                               I L PRESIDENTE 

Alessandra Antonella Fulco                                                                                           Filippo Falzoni                              

 

 



Pioltello 15 Febbraio 2021

Gentili Commissari nuovi e di maturata conoscenza,

sono qui con la volontà di mettere ancora del tempo a                     

disposizione di questa Commissione mensa,nell’arco di questi

anni da parte mia,ho sempre messo in primo piano la necessità

di cercare di proporre a tutta l’utenza scolastica una serie di 

pietanze il più salutari e gradevoli dettate dalle rilevazioni

dei Commissari attivi e da tutte le indicazioni date dall’ATS 

competente.

Nell’arco di questi anni ho sempre sostenuto l’importanza

della formazione dei  genitori e degli insegnanti (vedere 1° 

verbale 2012-13) per apprendere le modalità di rilevazione 

e valutazione del servizio ,al monitoraggio dei locali,

e contemporaneamente far si che i nostri figli ed insegnanti

vengano nutriti al meglio,mettendo un’attenzione anche

alla limitazione dello spreco degli alimenti.

La situazione attuale reputo sia causata dal susseguirsi

di menu non sottoposti dalla Commissione mensa ma

dall’amministrazione,che ha avuto più a cuore le lamentele e 

proteste di pochi genitori sui social che non assaggiano



(però votano) senza dare il giusto peso al lavoro dei 

Commissari, in quanto le variazioni attuate dalla sub-

commissione

erano atte a migliorare un menu che fosse il più possibile

in linea con le indicazioni dell’ATS e con le esperienze 

fatte dai commissari più anziani, per una sana alimentazione

dei “Nostri Figli”. L’Amministrazione ha preferito

sedare le proteste dando peso a una piccola parte di utenza

e penalizzando la quasi totalità dei “Nostri Figli”,

proponendo delle variazioni che hanno PEGGIORATO, e

sottolineo PEGGIORATO il menu frutto del lavoro fatto

dai Commissari in linea con le linee guida dell’ATS.

Assessora Baldaro, ricordo che al termine della 1 

Commissione in sua presenza, ci fece notare che l’ATS

aveva valutato il menu del Comune di Pioltello con un

punteggio basso, e sottolineandoci la cosa come se noi

Commissari non avessimo fatto un buon lavoro, 

in seguito fu ripreso in mano e rielaborato, migliorando 

 la valutazione a punti.

Purtroppo a seguito di queste scelte, anche in quella

occasione ci fu una protesta di pochi genitori, 

sfociata in un incontro pubblico a dir poco imbarazzante,



e di conseguenza una marcia indietro per quanto riguarda

la salute dei Nostri Figli.

L’utenza deve essere aiutata ad essere educata, non può

l’utenza con le sue dimostranze spaventare l’Amministrazione.

A seguito di questa sua gestione che a mio dire ammicca più alla 

politica che alla salute, non ha aiutato il lavoro di questa 

Presidenza come quella passata.

La Commissione è libera di scelte ma dato il continuo 

susseguirsi di nuovi Commissari necessita di un aiuto di

indirizzo, cosa che lei a parole invoca, ma se c’è di mezzo

il “consenso” non persegue.

Lo dimostra la motivazione di convocazione dell’ultima 

Commissione, perché la scuola e alcuni genitori, quindi

non Commissari o Presidente, quindi persone non deputate

alla richiesta di tale Commissione, hanno fatto si che si 

modificasse il menu senza che tutti i Commissari avessero 

la possibilità di valutarlo.

Dai suoi uffici hanno indicato e proposto dei piatti da cambiare, e 

non noi, certo potevamo rifiutarci ma sarebbe stata sempre

colpa Nostra non Vostra, ”ovviamente”.

Lei potrà dire che democraticamente io ho messo al voto,

e il risultato è stato di una Commissione lacerata e divisa 



internamente per poter avere il “consenso esterno”.

Ringraziandovi per la fiducia ripostami in tutti questi anni

Comunico le mie dimissioni da Presidente della Commissione,

ma continuerò a dare il mio supporto di Commissario alla

Commissione mensa. 

Pier Luigi Atzeni


